5 文学部 文学部生の IJ アル

な

学 生生 活 vol.23

ご父母の皆さまに文学部生の充実した 取り組み等の情報を発信いたします。 キャンパスライフの風景、また文学部ならではの 文学部生のリアルな学生生活の様子を掲載



東アジア国際学会後に受講者全員で一枚

という意味です。

先の結論に至ってか

を食べ続ける日が続きました(ブラジ

インタビューするためにブラジル料理

レストランにいるブラジル人に

ル料理はとてもおいしいです。ぜひ)。

インタビューは、見知らぬブラジル人

言って始まります。大学でセッティン にいきなり「ムイトプラゼール!」と

ムイトプラゼール!

それは、「GSP(グローバル・ソシ 単語を2018年の1月に、ブラジリ オロジー・プログラム)」という授業 りました。いったいなぜでしょうか? アンレストランで何度も使うことにな 「初めまして!」です。実は、私はこの この言葉の意味は、ポルトガル語で

のでなかなか無謀な挑戦でした。

ワット イズ ネットワーク?

ということが私たちの関心事でした そのネットワークはなぜ存在するのか きなネットワークを形成しています。 見区には、ブラジルからの出稼ぎ労働 用とは何か」でした。工業地帯が近い鶴 区にあるブラジル人ネットワークの効 私の班の研究テーマは「横浜市鶴見 (その多くが配管工、電気屋、工場勤 が多数在住し、相互に協力して大

ないころ、右も左もわからず友だちも

の履修に端を発します。入学して間も

ちは何度もNPOや図書館に行き、さ フィールドワークに行きました。そし 泉町のブラジル人コミュニティーへ らには同様の事例を探るべく群馬県大 るのではないかという結論に至ったの つけ出さなければいけません。鶴見区 トワークの中心が「レストラン」にあ へ調査しに行くことはもちろん、私た 最後には鶴見区のブラジル人ネッ

フェイジョアーダ エ ゴシュトーゾ

アーダ(ブラジルの豆料理)はうまい」 これはポルトガル語で「フェイジョ

究をプレゼンすること。書いている通

と、二つ目は英語を使って社会学の研 いいのでとにかく英語で話してみるこ ムの目的は二つあり、一つは拙くても て履修を決意しました。このプログラ をしなければという春の脅迫にかられ できなかったけれど、何か新しいこと

り私は哲学専攻ですし、英語が苦手な

トワークの中心がどこにあるのかを見

それを調べるためには大きなネッ



多角的な学びに挑戦する筆者

様な「ことば」 とば」で みつける、

くりゃま こうすけ 栗山 浩輔

文学部人文社会学科哲学専攻2年 千葉県立成田国際高校出身



でした。しかしブラジル人の方は優し

く、ご飯を食

に拙い英語で話すというカオスな状況

本語で、あまり得意でない方とは互い が違います。日本語が通じる方には日 グされた場所で留学生と話すのとは訳

ジルの家庭料理

ビューをされ きなりインタ 日本人からい 中に見知らぬ べている最

深い話をいくつも聞くことができまし と話すのは楽しく、彼らの家族や仕事、 ても、いっさい嫌な顔をせず引き受け た。本当にオブリガード。 てくれました。それも全員です。 生活、余暇についてなど、興味 彼ら

アンニョンヒカセヨー

鶴見区に毎日通いつめるなど大変なこ 会学の知識がない私は韓国のアイドル 研究発表を行いました。緊張はしまし 国の社会学者が一堂に会し、それぞれ 機会があればお見せします)。当日は各 でくれたことも印象的でした。大学と のを感じました。また、独学で勉強し 語でも通じ合えることに何か特別なも の話しかできませんでしたが、 ル大学の教授と話をしたことです。社 とがありました。それは、韓国のソウ います。そのなかでとてもうれしいこ でした(私たちの班の研究結果はまた 東アジア国際学会でプレゼンすること 佳境に入りました。そして、なんとこ まとまり、英語でのプレゼンの練習も ね!」です。3月になって研究結果も た韓国語をとにかく使って話すと喜ん の授業のクライマックスは、社会学の この言葉の意味は韓国語で「また 私たちもうまく発表できたと思 拙い英

> を残しました。 とも多かったですが、この授業を履修 したことは私の大学人生に大きな意味

光陰如箭(光陰矢の如し)

想を学びたいと考えています。そのた てはなりません。また、哲学を学ぶには めには、右記のような漢文が読めなく おきます。私は自分の専攻では日本思 一つの授業にフォーカスを当てまし 最後に少しほかのことも書いて

> ことができました。これは中央大学文 ドイツ語も欠かせません。幸運なこと のではなく、能動的に、柔軟に、さま うに速くすぎていきます。何かに従う 予定です。光陰矢の如し、 らに私は今夏、韓国に短期留学に行く 学部ならではのことだと思います。 ざまなことに取り組んでいこうと思い に、1年次の授業では漢文、ドイツ語、 韓国語、 ポルトガル語に触れる 時は矢のよ

From the Faculty of Letters



ソーシャルワーカ れた。 細見 **澤 篤代

相談する力

名在籍しております。おそらく保護 など、学生が大学生活での悩みや困 面で困っている学生を教員とつなぐ 活・対人関係の相談を受ける、学修 SWは学生の学修上の問題や大学生 じみのない名前だと思いますが、C 者の方々が大学生だったころにはな う職種が複数名おり、文学部には2 シャルワーカー (以下CSW) とい ります。 中央大学には、キャンパスソー

ルワーカーに相談しに来る学生もお 中には、 の相談に来るのを見かけます。その ざまな学生が履修や各種手続きなど 文学部事務室におりますと、さま 私たちキャンパスソーシャ

せん。大学卒業後、就職や進学で新 す。また、こうした「相談」は単に り組み、実際に「やってみたらでき 思った授業や課題にも悩みながら取 して整理したり、最初は難しいと サポートする仕事をしています。 り事を主体的に解決していけるよう たな環境に入っていく場合に、この 問題解決をすることだけに終わりま た」という経験を積み重ねていきま たちは自分の気持ちや考えを言葉に できたり、 できない問題を他の協力を得て解決 「相談する力」が必要になります。 相談」によって、自分一人では解決 CSW相談を利用しながら、学生 アドバイスやアイデアを

要になります。

得て、物事を良い方向に導いたり発 ことが何なのかを自分で考えて言葉 めには、自分のニーズや困っている うした発展的な「相談」ができるた く伝え、協力をお願いするといった にし、ほかの人にそれをわかりやす 展させたりすることもできます。そ 「うまく相談する」というスキルも必

問題解決をするという経験を積んで 学生にも、主体的に相談をしながら ほしいと思っています。 分で相談するという経験がなかった CSW相談では、大学入学前は自



多摩地域の神道について学ぶ(大学にて)